

EL MEDITERRANEO

DIARIO INDEPENDIENTE DE LA TARDE

ALMERIA.—Año I.—Núm. 14.

Martes 30 de Abril de 1929

Oficinas y Talleres: Murcia, 2

Temas Municipales

Mejoras de la Ciudad

No diría verdad quien afirmara que Almería no trata de incorporarse a esa falange de pueblos progresivos y cultos que constituyen hoy las avanzadas de una nueva y floreciente España. El más rotundo mentís lo dan la vida de sus negocios y su ornamentación pública, mudos y elocuentes testigos que hablan al alma del espectador más intensamente, que los discursos mejor inspirados.

Sus modernos edificios, sus magníficas calles asfaltadas, su parque delicioso junto al mar, sus bellos jardines que decoran y engalanan aromatizando todas sus plazas, todo en fin modernizado y limpio, han hecho cambiar su antiguo aspecto pueblerino por el urbanizado y señorial que hoy ostenta con tan noble orgullo, sin haber perdido nada de su proverbial simpatía.

Pero como el progreso es movimiento y vida, es preciso que no se duerma, que viva avizora, porque todavía le queda mucho por hacer, si ha de ganar el título de Perla del Mediterráneo.

En primer término y en plazo breve tiene que facilitar su desenvolvimiento interior presentando vías capaces al tráfico que hoy tiene y más grande que ha de tener, sin cuyo requisito todo se estanca. Las calles de Granada, Murcia, Trajano, Real y otras no pueden continuar con su actual trazado si no han de malograr los buenos proyectos.

Algunas transversales que corten las primeras indicadas, son también de necesidad inaplazable; ya ha costado algunas vidas su insuficiencia, principalmente en días de fiesta.

¿Y aquellos proyectos de pro-

longar la Avenida de Vilches hasta la calle de Granada? ¿En qué han quedado? ¿Para cuando se dejan? Esta reforma tan económica y tan modesta sería utilísima no solo para embellecer sitio tan concurrido, dando ocasión al turista para apreciar las naturales bellezas de aquella parte, si no, lo que es aun mucho más necesario, para descongestionar la entrada y salida de la Plaza de Toros, cuyos peligros actuales todos conocemos.

Obra de paciencia y amor a nuestra tierra es cuanto tenemos, y no es cosa de pedir que se haga todo en un día, pero sí pedir que, no cesen los proyectos de seguir el camino ya emprendido y tener un plan que ir desarrollando a medida de las posibilidades, empezando en seguida sin titubeos y sin infundados temores a ir dando vida a todas las reformas cuyas expropiaciones están ya acordadas, que el tiempo pasa y muchas veces quedan sin ejecución útiles proyectos por esperar mejores oportunidades.

El Alcalde, la Comisión de Ornato, el Ayuntamiento todo que tanto se viene preocupando ahora de estos asuntos, debe tomar con el interés que merece el resurgimiento de Almería en lo que compete a sus funciones, no debiendo detenerse ningún miramiento ni temor a censuras que no nacarán, o caerán en el ridículo por infundadas.

El vecindario también debe alentar a las autoridades para que no se detengan en esta marcha progresiva y pedirle continuamente que no desmaye, teniendo en cuenta aquel adagio «que muchos amenes al cielo llegan».

Crónicas de Granada

Granada, la bella ciudad de los Cármenes, la tierra de Gani-vet y Manjón, se encuentra, ahora, bajo el influjo de unos días grisáceos y llorones, triste y retraída.

En el Muley Hacén y el Veleto, luce una blanca acpa de armiño, que lentamente se exprime, se recoge se azotila, para dar el precioso jugo a los fértiles campos granadinos, por medio de los legendarios y poéticos cauces Darro y Genil, cuyas bellezas fueron cantadas por los poetas de muchas generaciones.

Llueve frecuentemente, y los sembrados, saciada su sed, ahitos ya de agua, esperan la cálida caricia de Febo, que les haga fructificar, para compensar así, los trabajos y desvelos de los agricultores.

Meditando sobre esto, pienso con tristeza, que no ocurrirá otro tanto en la provincia de Almería; sino que, como todos los años los campos de Dalías, Níjar, Huerca-Overa, etc., se quedarán con su sed insaciada, y sus cosechas serán raquíticas y meagras.

¡Oh! Tragedia del Destino! Los agricultores de Almería, apagados al terruño con una fe inaudita, parece que esperan el milagro del Hacedor que les haga salir del estado precario y angustioso en que se ven sumidos para que su situación se en-florezca y se redima de la miseria y el malestar.

¿Llegará esa época? ¿No llegará?

Regularmente, sí. Pero para ello es necesario que los hombres pongan de su parte para estimular la obra de la Naturaleza.

La repoblación forestal haría el milagro.

F. LIROLA RUBIO

Abril de 1929.

Un descarrilo

Ayer se tuvieron noticias de que en el kilómetro 98 de la línea del ferrocarril de Lorca a Baza descarriló, por haberse fundido una mangueta, un vagón de mineral.

El tren núm. 31 que conducía viajeros, tuvo que parar en el indicado sitio, trasbordando los pasajeros en otro que vino de Baza, sufriendo un hora de retraso.

En el accidente no hubo que lamentar desgracias personales.

El alma

El alma es un mundo que llevamos dentro de nosotros, y al que muchos no se asoman nunca por atender al tumulto de la vida moral, a los ruines apetitos de la carne; a las infernales seducciones del mundo exterior; a los vanos aplausos del público. Hay que asomarse a nuestra propia alma, por las ventanas de lo interior de la conciencia, para ver todos sus tesoros. ¡Qué paz, qué sosiego, floridos campos, qué eternos verdoros, qué claridades celestes se gozan desde allí... ¡Cuán lejos se han quedado el ruido y la fiebre y la locura del mundo!

En el jardín que se tiene ante la vista, todo habla de la inmortalidad del espíritu, todo murmura palabras de esperanza, todo con vida al bien, todo dice que hay una mansión de justicia, que hay un descanso de los buenos, que hay una patria de los desgraciados, que hay un Padre que nos aguarda para vernos en esta triste vida, y satisfacer todas nuestras ansias de bondad, de verdad y de hermosura.

ALARCÓN

Ampliaciones fotográficas

En breve inauguración de la CASA VIGIANA

Centro de ampliaciones fotográficas Pablo Iglesias, 10 (antes Mariana)

Libros recibidos

"La Castidad perversa" del Dr. Paul Voivenel. (Editorial Jassón)

En estos momentos actuales en que el hombre busca por doquiera la idea nueva, la teoría aún caliente del calor de los modernos crisoles, el psicoanálisis irradia las calorías necesarias para atraer la general atención.

Desde el francés Charcot y su seguidor y discípulo Freud, el vienés, el psicoanálisis dejó al descubierto, del tronco de la humanidad el corazón invisible del subconsciente.

Con ello se ha especulado pues el psicoanálisis, al mostrar el papel de los traumatismos psíquicos, «aumenta hasta lo infinito la importancia de la educación y disminuye en igual medida la de la predestinación».

El doctor Voivenel que tiene hechos estudios profundos en psicología experimental y se ha asomado, con avidez incansante al campo aún confuso de la psiquiatría, expone, en este libro, algunos de los peligros que puede acarrear el deseo sexual reprimido o desplazado.

Su libro lo divide en seis capítulos más otro preliminar. En aquellos trata con gran acierto la mentira, la demencia calumniosa, los anónimos, el veneno, el terreno (la histeria) y la incompreensión de sensibilidad. Y su escalpo analítico, al separar aquellas visceras afectivas, encuentra, entre aquellas manifestaciones que se hacen criminales muchas veces, el hilo director y ejecutor de una castidad perversa.

El pudor es ya una mentira de la moral—arguye—La proclamada virtud no es, en el fondo, sino un medio hábil de hacer valer las cosas, que sólo oculta para hacer más agradables.

Y sin embargo piensa: «Feliz el que domina sus pasiones, que encienden hogueras en su vida».

Feliz el que las domina, pensamos nosotros, pero el que las oculta solamente...

Un estudio más interesante y personal es el de la histeria.

Dice que la histeria es esencialmente una enfermedad de la imaginación. Y después de presentar casos clínicos interesantísimos en los que siempre se hallan frente a frente la histeria y la no satisfacción sexual con resultantes criminales, viene en pensar que la responsabilidad criminal de los histericos sea una cosa compleja y afirma, con Regis, que dicha criminalidad presenta rasgos clínicos claramente marcados.

En el último capítulo nos habla entre otras cosas de la válvula de la imaginación. La imaginación—dice—sirve de válvula cuando la acción no descarga la sensibilidad.

También habla de descargos naturales de los acopios afectivos, por medio de los deportes.

Dice «el papel del deporte en la vida social es más importante de lo que se cree, pues permite la derivación y tranquiliza el espíritu».

E insiste en su idea principal cuando manifiesta que la castidad hace duros a los que no tienen ni la válvula de la actividad cerebral, ni las puras voluptuosidades de la religión.

Con qué suavidad—agrega—la maldita sensualidad muere un poco de espíritu cuando se la niega un trozo de carne.

Y termina:

«Podemos, pues, en cierta medida, dominar nuestras fuerzas inconscientes y corregir nuestra herencia. La voluntad sigue siendo la más bella de nuestras facultades».

ANTONIO PEREZ LLAMAS

EL MEDITERRANEO

DIARIO INDEPENDIENTE DE LA TARDE

PRECIO DE SUSCRIPCIÓN:

2 Ptas. al mes

REDACCIÓN ADMINISTRACIÓN Y TALLERES: MURCIA, 2

TELÉFONO NÚM. 38

Construcción de edificios para los servicios municipales

He aquí una copia de la moción que la Comisión especial presentó al Pleno y que los señores concejales aprobaron.

La moción estudia un proyecto para una operación de crédito con la que construir varios edificios destinados a servicios municipales.

Excmo. señor. Harto grande y compleja es la labor a desarrollar por el Ayuntamiento de Almería, si como se debe ha de llegar a la realización de los fines múltiples que integran el normal desenvolvimiento de la vida municipal.

Atenciones inexcusables y obligatorias y de índole sanitaria, exigencias de ornato y otras de distintos órdenes que no hemos de detallar ahora, originan variedad grande de cuestiones a resolver, mercedoras todas ellas por lo menos, de inaplazable estudio previo.

Comprendiendo así V. E. nombró a la Comisión que suscribe honrándola con el encargo de estudiar la posibilidad de realizar una operación de crédito o un presupuesto extraordinario, base indispensable para iniciar por lo menos la práctica efectividad de esas obligaciones fundamentales, que de un modo imperativo exige de los Ayuntamientos su Ley Orgánica vigente.

De los distintos asuntos de la competencia municipal pendientes de ejecución, resaltan como más importantes a juicio de esta Comisión, los referentes a dotación de aguas potables o mejora del actual servicio, construcción de una red de alcantarillado, plan de ensanche y mejora interior, saneamiento e higienización de viviendas y construcción de edificios donde instalar debidamente los distintos servicios municipales.

La Comisión, pese a su buen propósito, ha esitado y sinceramente lo manifiesta que, el desarrollo del completo estudio que debe hacerse de todos y cada uno de los problemas anunciados requeriría labor compleja de acabada meditación muy superior a sus limitadas fuerzas; que en rigor, salvo el mejor parecer de V. E. podrían en su ca-

so ser objeto de consideración especial por distintas Comisiones al efecto designadas. A cuya razón hay que sumar por otra parte el motivo capital de que la actual potencia económica del Municipio almeriense, seguramente constituiría serio obstáculo a una fácil e inmediata resolución de todos los problemas apuntados.

Por ello, y por considerarlo de urgencia y más fácil realización puesto que al efectuarla no se aumentaría el gravamen contributivo al vecindario, ha optado esta Comisión, por limitar su labor al estudio del de la construcción de edificios para la instalación adecuada de los distintos servicios municipales, ahora establecidos no siempre a completa satisfacción, en locales arrendados, que constituyen al Ayuntamiento en la obligación de consignar considerables cantidades para el pago de sus alquileres y a las obras de adaptación, conservación y reparación de edificios que no son suyos.

Romper con este sistema, y al mismo tiempo contribuir con los edificios propios a la realización del ideal de la constitución de un patrimonio que aumente la solvencia y capacite al Municipio para llevar a cabo en el porvenir nuevas y más importantes empresas a base de crédito, además de suprimir en su tiempo con los alquileres y gastos anejos reseñados una importante fracción del presupuesto de gastos, son en sentir de la Comisión que tiene el honor de informar, méritos bastantes para recomendar la atención preferente del problema que ha estudiado.

La idea fundamental que ha inspirado el modesto trabajo que tenemos el honor de someter a V. E. (creyendo con ello interpretar fielmente el sentir general de la Ciudad), ha sido limitar la capacidad de la operación o proyecto a la cantidad que hoy se consigna en Presupuesto para satisfacer los alquileres, adquisición de edificios y conservación o reparación de los arrendados.

(Continuará)

En la prisión, un recluso intenta suicidarse

Ayer, en las primeras horas de la tarde, un recluso intentó poner fin a su vida, arrojándose a uno de los pozos de la Prisión.

El recluso de tan fatales propósitos se llama Francisco Sánchez Sierra de 41 años de edad y se encuentra detenido por los delitos de disparo y tenencia ilícita de armas.

Parece ser que Francisco padece monomanía persecutoria, y ayer, acometido de uno de los ataques se arrojó a uno de los pozos de la Prisión, cuya profundidad es de unos veinticinco metros.

Apercibidos del intento del suicidio los oficiales señores don José Vilches, del servicio antropométrico, y don Jerónimo Asensio del servicio de guardia, apremiadamente acudieron a prestar auxilio a Francisco Sánchez.

Los demás reclusos, obedeciendo a órdenes de éstos señores oficiales, organizaron los trabajos de salvamento, lográndose, después de improbos esfuerzos y peligrosas maniobras extraer del pozo al suicida.

A la diligencia y arrojo con que fueron prestados los trabajos de salvamento, se debió que Francisco Sánchez fuera extraído con vida, si bien padece varias lesiones de las que fué asistido en la enfermería.

El Delegado regio de la Cámara Uvera

Es tema de actualidad palpitante en nuestra ciudad todo cuanto se relaciona con la nueva disposición del Gobierno en virtud de la cual se ha creado una Delegación regia para nuestra Cámara Oficial Uvera.

Y dando en la variedad de todos los comentarios que en torno a esta soberana disposición vienen siendo tema de tertulias y reuniones de casinos y cafés, es la conjetura sobre qué personalidad habrá sido designada para el cargo de Delegado, aquella que más apasiona y araña la curiosidad de los comentaristas.

También hasta nosotros ha llegado el deseo afanoso de saber, sobre qué persona ha recaído la designación, deseo éste, muy justificado y obligado por nuestro carácter de informadores.

Y llevados de nuestra ansiedad por satisfacer la curiosidad del día, manifestamos que según informes que hemos recogido de personas que nos merecen todo crédito, para el desempeño del cargo de Delegado regio de la Cámara Oficial Uvera ha sido designado el señor Ballester, ingeniero agrónomo.

Viuda de Lapeña MODAS

Droguería PALENZUELA

Ricardos, 3 y Conde Oñalla

José Alfaro Lirola MÉDICO ESPECIALISTA EN SIFILIS, VÍAS URINARIAS, GINECOLOGÍA Consulta de 11 a 1 y de 3 a 5 NAVARRO RODRÍGO, 22



Fábrica de Caramelos Finos

DE

José Fornieles Navarro

Granada, 111.-Almería

PRECIOS

Frutas rellenas y macizos k. 3'50

Clases corrientes 2'75

Extenso y completo surtido en todas clases

Le interesa a Vd. saber:

Que la Pescadería del Carmen no omite sacrificio por presentar lo más fino y selecto en Pescados y mariscos al día, habiendo establecido un rápido servicio con el fin de que desde las cinco de la tarde en adelante puede Vd. hallar toda clase de pescado de la misma tarde

Servicio a domicilio

MARIANA, 2—Teléf. 222

El Bazar EL LEÓN tiene un gran taller de Ebanistería con maquinaria y los mejores operarios, por eso vende los Muebles más bonitos y a precios más baratos

Juan promete y dispara

En el vecino pueblo de Uleña, como todos los años, se celebró la tradicional fiesta de la Virgen de la Cabeza, en la barriada de Montegad, a la que acuden en romería ininidad de religiosos, que le tienen gran devoción.

Al paso de la procesión salió Juan Rubio Rubio, el que con una escopeta hizo dos disparos al aire.

Fué requerido por la Guardia Civil, para que no disparara, porque pudiera ocurrir alguna desgracia y Juan manifestó, que tenía hecha promesa de disparar en el trayecto un cartucho de pólvora.

No convencieron estas razones a los guardias que se incautaron de la escopeta y lo llevaron a presencia del juez.

Accidentes

Ha sido curado en la Casa de Socorro municipal Francisco Asensio del Pino de 58 años de edad, de una herida incisa de cinco centímetros de extensión que le interesa el tejido celular, en el dedo pulgar de la mano derecha.

Dicha lesión se la produjo con las herramientas de trabajo, en el Ayuntamiento donde presta sus servicios.

También fué asistido de dos heridas de dos centímetros cada una, situadas en los dedos índice y medio de la mano izquierda Francisco Rubio Rubio de 21 años de edad.

La lesión se la produjo en el taller de carpintería de Juan Marcos donde presta sus servicios.

INFORMACIONES GENERALES

Noticias e informaciones telegráficas y telefónicas de nuestro corresponsal en Madrid señor Palacio Valdés.

DE MADRID

Combinación de Gobernadores

En la «Gaceta» de hoy aparecen unas disposiciones por las que se les admiten las dimisiones que han presentado de sus cargos los gobernadores civiles de Orense y Jaen señores don Vicente Rodríguez Carrel y don Miguel Torre, respectivamente.

Para ocupar el gobierno civil de Las Palmas, ha sido designado don Mariano Cáceres Martínez y para el de Jaen don Carlos Sidro Herrera.

Circa disposiciones

También en el mismo número del periódico oficial se inserta la disposición por la que se nombra director general de Agricultura a don Andrés Garrido, y al que cesa en este cargo don Vicente Arche se le designa para presidente del Consejo Agronómico.

De Palacio

Esta mañana acudieron al regio Alcazar para despachar con don Alfonso los ministros de Hacienda señor Calvo Sotelo y el de Gobernación señor Martínez Anido.

El embajador de Cuba y el jefe de Estado Mayor del Ejército de aquel país han cumplimentado a S. M. el Rey.

Una vez que el embajador hizo al Soberano la presentación del General don Alberto Herrera, éste informó a don Alfonso de la organización del Ejército cubano.

El Rey expresó a sus visitantes los fervientes deseos que siente porque cada día sean más estrechos y afectuosos los lazos de buena amistad que unen a España y Cuba.

También don Alfonso dedicó destacados elogios a la personalidad del Presidente de Cuba general Machado.

Contrato rescindido

Esta mañana se ha firmado un Real decreto rescindiendo el contrato que había establecido entre el Estado y la Compañía Nacional de Telegrafía sin hilos.

Se dispone también en este R. D. que todos los derechos que se concedían por este contrato son transferidos a la Compañía Transradio española.

Toma de posesión

El nuevo director general de Agricultura, don Andrés Garrido se ha posesionado esta mañana de su importante cargo.

Resolución del contrato de la Compañía Transatlántica

Se anuncia que al regreso a Madrid del general Primo de Rivera, de su viaje a Jerez de la Frontera, el presidente someterá a la firma de S. M. el Rey un decreto rescindiendo el contrato que vigila entre el Estado y la Compañía Nacional Transatlántica.

También se sancionará otra disposición relativa a las bases de organización de las comunicaciones marítimas.

Como consecuencia de estas disposiciones el Estado se hace cargo del activo y pasivo de la Compañía, y la Dirección de Navegación irá sacando a concurso cada una de las líneas marítimas que se tienen establecidas.

Además en las bases de concesión de líneas se comprenderá la exigencia de que en los astilleros nacionales se habrán de construir dos barcos de unas veinticinco mil toneladas que harán la línea de Buenos Aires y América del Sur, y tres barcos de quince mil toneladas para las líneas de Cuba, Méjico y Estados Unidos.

Estas cinco unidades serán de un andar rapidísimo.

El vuelo de "José del Gran Poder"

Por noticias cablegráficas que se reciben tiénesen noticias de que el recibimiento que en Payta se les ha hecho a los aviadores Jiménez e Iglesias ha sido calurosísimo.

El Ayuntamiento organizó en honor de los aviadores una recepción.

La etapa a Cuba la cubrirán el día próximo diez de Mayo, asistiendo a la toma de posesión del Presidente, general Machado.

Extranjero

Fin de la revolución mejicana

En una comunicación oficial dada al público conocimiento se anuncia que el estado revolucionario de Méjico ha terminado.

Junta Provincial del Catastro

A las cuatro y media de la tarde y bajo la Presidencia del Magistrado Sr. Aguirre, celebró reunión la Junta provincial del Catastro.

Asistieron además los vocales Sres Rovira Torres, en representación de la Cámara Agrícola, don Vicente Bueno Ferrer; Ingeniero de Catastro, de rústica; don Antonio Zorbarón Menene, arquitecto del Catastro urbano, don Andrés Cassinello, por la Cámara Urbana; don Francisco Delgado y don Clemente Hernández funcionarios de Hacienda, y el Sr. Durban Orozco como Secretario, por la capital, asistiendo además numerosos vocales de la provincia.

Se celebra sesión ordinaria para resolver distintos expedientes tramitados por el servicio del Catastro Agrícola, incoados a instancias de propietarios en los términos de Tabernas, Albánchez, Alboloduy, Alcantar, Alcudia, Bayarque, Bédar, Benitagla, Benizalón, Cuevar, Chercos, Fiñana, Gérgal, Los Gallardos, Lucainena de las Torres, Macael, Mojácar, Oria, Purchena, Sierro, Ulella del Campo, y Vera.

De Sociedad

Ha dado a luz con entera felicidad una preciosa niña, doña Elena Linares Manzano, esposa del industrial don Eugenio Hernández del Aguila.

Felicitemos a los venturosos padres.

—Procedente de Vera se encuentra entre nosotros, el ex director general de Agricultura, don Manuel Giménez Ramírez.

—Ha llegado de Madrid en el rápido el luchador y protagonista ex-diputado a Cortes don Manuel Cordero, que tomará parte en unos actos que celebrará la clase obrera mañana, primero de Mayo.

Traslado de restos

En el vapor «Palacio» y procedente de Liverpool, llegaron ayer a nuestro puerto los restos del que fue conocido propietario de Viator don Juan Morales Morales.

Inmediatamente de la arribada del vapor, fué desembarcado el ataúd, depositándolo en una carroza, siendo conducido a Viator.

Trasladamos nuestro sentido pésame a la atribulada familia del finado.

Las cosas de Ruperta

Que no se anda por las «ramas»

En Purchena, donde reside Ruperta Tijeras, fué sorprendida cogiendo habas, en una huerta propiedad de Juan María Muñoz Pelayo.

Al ser interrogada por la Benemérita que la sorprendió en sus tareas, manifestó aquella que no sólo estaba cogiendo habas, sino que cojería cuantas quisiera en lo sucesivo.

Entre otras «razones», añadió porque un hermano del dueño, había estado amancebado con ella, y de sus cuñitas tuvo un hijo, por lo cual se creía con derecho a participar de la propiedad.

Como no conviniesen estas razones a la Benemérita, fué conducida a presencia de las autoridades para que ponga en claro esa participación en la propiedad a que se cree con derecho Ruperta.

En la Cámara Uvera

El Pleno de esta tarde

Esta tarde a las 4 y media se ha reunido el Pleno de la Cámara Oficial Uvera, en segunda convocatoria.

Acudieron los señores, Tapia, Gil, Cervantes, Cedenas, Martínez Martínez, Lázaro de la Rosa, Gómez Cordero, Rodríguez Felices, Chacón Navarro, Giménez Ramírez, Monterreal, Torres, Cantón García, Lara Carrillo, Morales Felices, Cantón López y Langle Moya.

Pésame

El Presidente manifiesta la muerte del vocal don Gervasio Ruiz Ruiz, de Tijola.

Se acuerda hacer constar en acta el sentimiento de la Cámara por tan sensible pérdida.

Campaña sanitaria

Queda aplazada hasta la veintidés del delegado regio.

Se acuerda organizar conferencias de vulgarización agrícola.

Ingeniero de la Ampelografía

Se acuerda dejar en suspenso, también, este concurso.

Se da cuenta de un escrito elevado al Ministerio de la Economía Nacional relativo a la tributación fitopatológica.

Se nombra al señor Lara Carrillo, ingeniero jefe de la Sección Agronómica para que represente a la Cámara, en la Comisaría regia de Agricultura tropical subtropical, de Sevilla.

También se nombra al señor Lara, juntamente con el señor Alférez, para que represente a la Cámara en la Exposición de Barcelona.

Se da cuenta, por el Secretario, de varios recursos contra las multas impuestas por la Cámara.

Se acuerda exigir judicialmente el cobro de las multas no recurridas.

Presupuesto

Se aumentan 500 pesetas de sueldo a los empleados señores Pérez Llamas y Pérez Cáceres.

Se acuerda hacer una revisión del personal y para ello se nombra una comisión de vocales compuesta por los señores Gómez Cordero, Rodríguez Felices, Cantón García, Martínez Martínez y Lara Carrillo. El presupuesto se discute y aprueba.

Publicidad

Se acuerda publicar un anuncio de una página en el catálogo oficial de la exposición de Sevilla relativo a las uvas de Almería.

Fin del acto

Después de un pequeño incidente ocurrido, con motivo de una alusión del señor Cervante por la que el señor Morales pretendía dimitir de su cargo de presidente disuadido por los momentos actuales que atraviesa la Cámara Uvera, se levantó la sesión a las 6 y media de la tarde.

Viajeros

Ha llegado a nuestra capital, procedente de Murcia, don Juan Buitenga Jave.

De Granada, vino don Eduardo Vilchez Velázquez.

También llegó de igual procedencia, don Francisco Alsina Plana.

De Sorbas, llegó don Antonio Ortega García.

De Murcia, don Antonio López Ruiz.

De Guadix, vino don Francisco Vicente Martínez.

De igual procedencia, vino don Guillermo Huerta Sánchez.

Para Sevilla, marchó don Fernando Rosales Hernández.

Para Granada, marchó don Miguel Giménez Fernández.

Marchó a Jaén, don Luis Moya Escriba.

Del Ayuntamiento

Nuestra visita a la Alcaldía

Al recibirnos, el Sr. Monterreal, nos dijo que había mandado razón al industrial Sr. Roper, con objeto de que no pusiera dificultades, en cuanto a la expropiación, de la casa que tiene alquilada al Sr. García del Pino en la calle de Granada.

Aunque el Sr. Roper, manifiesta que ha sido perjudicado, parece que se soslayarán estas pequeñas dificultades de orden económico, al objeto de que esté efectuado el derribo antes de las próximas fiestas de Agosto.

Un hombre ahorcado

El vecino de Alhama, Gabriel Ginel Martínez de 63 años, salió como de costumbre a realizar sus faenas del campo, no regresando a su domicilio por la noche.

Alarmado por ello su hijo Sebastian Ginel Mercadel, acompañado de un primo suyo llamado Antonio, empezaron a hacer averiguaciones a la vez que a recorrer los parajes inmediatos por si le había ocurrido alguna desgracia.

Después de recorrer varios parajes hallaron en el sitio denominado «Cueva del Doctor» al anciano Gabriel, el cual había puesto fin a su vida ahorcándose de un olivo.

Dieron cuenta del hecho a las autoridades, las que se personaron en el lugar del suceso instruyendo las correspondientes diligencias y ordenando el levantamiento del cadáver.

Se ignoran las causas que le impulsaron a Gabriel tomar tan fatal resolución.

Sociedad hidroeléctrica del Almazora

Por acuerdo del Consejo de Administración de esta Sociedad y en virtud de lo dispuesto en el artículo 35 de la Escritura Social de la misma, se convoca a los señores Socios que a ella pertenecen, a la Junta Extraordinaria, que tendrá lugar el día 11 del próximo mes de Mayo y hora de las 16, en el despacho de su Presidente don Ambrosio Mena y Mena, plaza del Sepulcro de esta población, con el fin de tratar de la cesión por venta de los saltos, líneas, maquinarias, edificios, fincas y todos los objetos propiedad de la misma, así como la disolución o modificación de esta Sociedad más en armonía con las condiciones de la venta y cuanto pueda derivarse de los expresados asuntos.

Huerca-Overa a 15 de Abril de 1939.—El Presidente, Ambrosio Mena.—El Secretario, Pedro Alonso.

Sección Marítima

Movimiento de buques

Entrados

Vapor inglés «Palacio», procedente de Liverpool.

Vapor italiano «Eura», procedente de Málaga, con carga.

Salidos

Vapor inglés «Palacio» para Va encia con carga general.

Vapor italiano «Eura», para Vernun con carga general.

Vapor italiano «Rapallo» para Batn en Lastre.

Vapor español «M. Espalun» para Melilla con carga y pasaje.

Patrón examinado

Hoy se ha examinado en esta Comandancia de Marina, para patrón de pesca, Antonio López López, el cual está inscrito en la Ayudantía de Castell de Ferro.

Ecos locales

Intormados

El Recaudador de los impuestos municipales, ha remitido informados los expedientes sobre reclamaciones de arbitrios, interpuestas por don Francisco Hernández, don Rafael Martínez, don Cándido José de Haro y otros.

Reloj roto

El relojero municipal, ha pasado una comunicación, al Ayuntamiento para que proceda a la reparación de la esfera del reloj de San Sebastián, la que se rompió con el fuerte viento de estos días.

Las aceras

Ha solicitado licencia, para construir la acera de la casa número 17 de la calle del Verjel don José Rico Pina.

Licencia

Doña Josefa Padilla, ha solicitado licencia, para cambiar por tubos de desagüe, las canales de una finca de su propiedad sita en la carrera del Doctoral.

Aviso

Los Sombreros de Paja flexibles en colores es la última palabra de la moda y la Casa Rosales tiene de éstos sombreros y en Canotiers un inmenso surtido a precios baratísimos.

Tiendas, núm. 4.

Bajas

Ha solicitado ser baja, en el padrón de canales, de una finca de su propiedad sita en la calle del Reducto, don José Valverde.

Denuncia de auto

Por don Antonio Ortega Martín, como apoderado de don Bernardo Ortega Góngora, se ha presentado un escrito al Ayuntamiento, solicitando que se le comuniquen la resolución recaída sobre la denuncia puesta sobre el auto que realiza el servicio de viajeros en el Alquízar.

Beneficios

El mismo señor igualmente solicita, que se le abonen los beneficios que le corresponden, por parte que tiene abonada a la Hacienda.

De la provincia

Un reclamado

En Pechina, ha sido detenido y puesto a disposición del Juzgado que lo tenía reclamado, el vecino de la misma, Rafael Sedano Visiedo.

Arresto

La Guardia Civil de la Cañada, ha detenido y puesto a disposición del Sr. Juez Municipal, para cumplir el arresto que le fué impuesto, a José Gómez Santiago (a) Paredes.

Los autos

En Albánchez ha sido denunciado el auto núm. 2.671 de la matrícula de Barcelona, por infracción del Reglamento.

—La de Bédar, denunció por igual causa el automóvil número 2.555 de la matrícula de Granada.

—La de Bédar, denunció la camioneta núm. 8.473 de la matrícula de Valencia por igual causa que los anteriores.

En propiedad ajena

Por tener ganado apacentando en propiedad ajena causando daños en los sembrados, fué denunciado el pastor Antonio López Sánchez.

Si tiene Vd. que poner casa, donde encontrará más surtido en Muebles, Vajillas, Artículos de cocina etc., y a precios baratísimos en el Bazar EL LEÓN

ANTES DE ADQUIRIR SU MOTO, HAGA UNA PRUEBA CON LA

AUTOMOTO

Si es Vd. hombre de negocio, viajante, comisionista, practicante o médico, si a Vd. le es necesario desplazarse con rapidez y economía en la ciudad como en el campo

No demore la compra de la moto que Vd. necesita

Esta es la 3 P. H.



Que por su modernidad.—Por su mínimo consumo y su poco impuesto; Representa la consagración de la fórmula económica que todos buscamos

Agente GUT ERREZ - Cruces 40 - Almería

Donde quiera que haga sus compras exija Billetes

Rayo RELAMPAGO

Si busca economía y calidad, compre en este establecimiento

PARIS-MADRID

REAL, 9.-ALMERIA

Muebles
fabricación
propia

Diego Vázquez

REAL, NUMERO 79
ALMERIA
Transporte-Aduanas
CORRESPONSALES
Barcelona: LA COMERCIAL Y NAVIERA. Rambla de Santa Mónica 4.
Alicante: FRANCISCO VISCONTI M. RATA.
Valencia: ARTURO ALME-
NAR, Muelle, 23. Grao
Cadiz: BAQUERA KUSCHE
MARTIN, S. A., Arguiles, 2.

Toldos para camionetas, para fachadas y mercaderías del muelle y vagones, género puro de hilo.
PARA INFORMES: ESTRELLA

Restaurant PUERTA REAL

- DE -
ANTONIO RODRIGUEZ SANCHEZ
Comidas a la carta. Comedores independientes
Precios reducidos
TIPIA FAMILIAR DE LAS CORDONERIAS
Calle María 10 y 12

Si Ud. quiere adquirir una buena

ESCOPETA
cómprala
casa Sebastián
P.º San Sebastián, 1. - Almería

LA MUNDIAL
Casa VIOIANA

Ofrece un extenso surtido en Galletas y Chocolates finos marca SOLSONA
café tostados al día por procedimientos modernos
Teléfono 238. Tiendas, 32

Droguería PALENZUELA

Ricardos: 3 y Conde Oñalá

Leed.
EL MEDITERRANEO

La gente de buen gusto acude a la
CASA DE VARGAS
para adquirir sus
SOMBREROS
de las marcas más acreditadas y últimos modelos
TIENDAS, 28

LUBRIFICANTES

Agente mayorista para la venta de LUBRIFICANTES de la Compañía Arrendataria del Monopolio de Petróleos
Aceites para motores Diesel, Semi-Diesel y automóviles a pesetas 135, 140, 150, 160, 175, 180, Valvolina A. V. Roja 190 kilo.
Grasa Consistente 115, 125 y 135 kilo y Valvolina para cambio de marcha 140 kilo

Emilio Balboa Páez

Se solicitan buenos agentes de venta en la provincia
Muelle, 38 final del Parque - Teléfono, 19 - ALMERIA

IMPRENTA

PELAEZ

Apartado de Correos, 62.-Teléfono, 38
Murcia, 2.-ALMERIA

Casa especializada en impresos de lujo y comerciales

Edición de obras y folletos

Banco Central

Capital social: 200.000.000 de pesetas

DOMICILIO SOCIAL:

Alcalá, 31 - MADRID

SUCURSAL DE ALMERIA:

Apartado, 61 - Teléfono núm. 299

SUCURSALES:

En todas las Capitales de España y numerosos importantes pueblos de la provincia.

CORRESPONSALES:

En todos los países del Extranjero

Filial - Banco de Badalona (Badalona)

OPERACIONES QUE REALIZA ESTE BANCO

Cuentas corrientes con interés, en pesetas y en monedas extranjeras. Cuentas de Créditos. Compra y venta de valores. Cobro y descuento de letras y cupones. Compra y venta de monedas extranjeras. Giros y cartas de Créditos. Seguros de Cambio. Depósitos de valores y, en general, toda clase de operaciones de Banco y Bolsa.

Intereses de cuentas corrientes en pesetas

A la vista	2'50 por 100 anual.
Con ocho días de preaviso	3 - por 100
A tres meses	3'50 por 100
A seis meses	4 - por 100

CAJA DE AHORROS

Interés de CUATRO por ciento anual

Consignaciones a vencimiento fijo

Estas consignaciones que admite el Banco por el importe de la cantidad que entrega el cliente, devengan un interés de tres y medio por ciento anual, a tres meses; de cuatro por ciento, a seis meses, y de cuatro y medio por ciento, a un año.

Verdaderamente estaba hermosa. La luz de los ventanales del patio daba de lleno en su rostro moreno y suavísimo, de puras líneas árabes, sus ojos oscuros centelleaban como noches de estrellas; sombreábanlos sus largas pestañas y la brega de lo convulsión habíale soltado el negro cabello, que le caía por todos partes, como haces de sierpes fascinadoras.

Don Adolfo retenía en las suyas las manos de Maruja, morenas, tersas y finas; y sentía aquel calor y aquella electricidad que por ellas desprendía aquel cuerpo amoroso.

-Vamos, tranquilízate-le dijo; y con un movimiento instintivo separó los rizos de sus cabellos que le caían por delante, para despejar de sombras aquella faz.

-Cuentame la verdad de lo que te ha pasado,- insistió.

Y Maruja temblando, como enamorada cervatilla, siguió ocultando a don Adolfo la verdadera causa de su paradismo, y balbuceando la misma excusa.

-¡No puede ser,- replicaba su amo -tu tienes algún pesar; algo te sucede.

-No; no señor;- respondió Maruja-. No me pasa nada; no sé cómo ha sido esto; -y sintiéndose vencida y subyugada por aquellas manos que la retenía, y aquellos ojos que querían escudriñar su secreto, se dejó caer sobre el pecho de don Adolfo, llorando amargamente.

Don Adolfo sintió correr aquellas ardientes lágrimas; quiso apartar la hermosa cabeza de rizos sedosos, y sintió sobre sí el seno turgente de Maruja, que seguía anegada en llanto.

-Por Dios-le dijo-seca esas lágrimas y cuéntamelo todo: dime cuál es tu pena;-y fuera de sí la acariciaba como si quisiera instintivamente olvidar así aquellos recuerdos e imágenes que había convertido en cenizas.

La besó la frente y Maruja no cesaba de llorar, la estrechó contra su corazón sin que ella opusiera resistencia.

Entonces ella se abrazó a él y se lo contó todo; le había espiado, le había visto en aquellos momentos de angustia terrible, y no pudo resistir la emoción.

Ella era una pobre criatura, desde niña no había tenido más Dios que su amo. Verle sufrir, rugir y sollozar, era cosa superior a sus fuerzas. Cualquiera fuere el motivo, ella no podría soportar la infelicidad de su señor.

Gracias,- le dijo don Adolfo;-tienes un corazón grande, eres un alma buena. No quieras saber cuál fue mi secreto; reducido queda a esas cenizas que tu misma has de aventar.

Atendíale de nuevo patéticamente vaciando saltándose las lágrimas;-Gracias Maruja, eres el único ser que me quiere en el mundo.

Aquella noche Maruja acurrucada en su camastro no durmió pensando en su escena con don Adolfo. Aún le quemaban la frente y los labios aquellos besos del señorito ¿Qué habría pasado de ella viéndola caer rendida en sus brazos sin resistencia? ¿Qué hombre sino aquel, había podido retenerla así, estampar-

Doctor MARTINEZ LIMONES

Médico especialista en enfermedades de la piel sífilis y vías urinarias
Diplomado en las clínicas urológicas y sifiliográficas de los hospitales de la Princesa y San Juan de Dios de Madrid
Tratamientos especiales de enfermedades de la piel por los rayos ultravioletas.
Radiaciones de sol artificial de altitud para la curación del raquitismo y afecciones tuberculosas de los niños
Horas de consulta: De 9 a 11 y de 3 a 5
ABVAREZ DE CASTRO, 6

Sombreros de paja

OFRECE LOS MAS ELEGANTES Y DEULTIMA NOVEDAD LA

Casa Plaza

INMENSO Y VARIADO SURTIDO EN GORRAS DESDE 1'25

Visitar la Casa Plaza. - Tiendas, 8

El mejor café tostado se vende en

LA EQUITATIVA

MARIANA, 1